



## **Beschluss**

### **TOP II.25 Dauerhafte Beteiligung der Länderstaatsanwaltschaften am Nationalen Cyber-Abwehrzentrum (Cyber-AZ)**

Berichterstattung: Bayern, Nordrhein-Westfalen

1. Im Anschluss an ihren Beschluss auf ihrer Konferenz am 1. und 2. Juni 2022 in Hohenschwangau (TOP II.8, Ziff. 5) nehmen die Justizministerinnen und Justizminister den Bericht der Zentralstelle Cybercrime Bayern sowie der Zentral- und Ansprechstelle Cybercrime Nordrhein-Westfalen vom 21. August 2024 über deren Beteiligung als Vertreter der Länderstaatsanwaltschaften am Cyber-AZ zustimmend zur Kenntnis. Der Bericht zeigt insbesondere, dass die Beteiligung der Länderstaatsanwaltschaften am Cyber-AZ zu einem zentralen Baustein bei der Bekämpfung von Cybercrime geworden ist.
2. Sie stellen fest, dass die Beteiligung der Länderstaatsanwaltschaften am Cyber-AZ auf nationaler Ebene ganz wesentlich zu den zur Bekämpfung von Cybercrime notwendigen aktiven Netzwerkstrukturen beiträgt. Sie kommen weiter überein, dass sich die Zusammenarbeit und der gegenseitige Informationsfluss zwischen den Vertretern der im Cyber-AZ angebundenen Kernbehörden und der Justizvertretung einerseits sowie der Justizvertretung und der justiziellen Ansprechpartner in den Ländern andererseits weiter etabliert und stetig verbessert haben. Die justizielle Beteiligung am Cyber-AZ stellt insbesondere auch sicher, dass die Länderstaatsanwaltschaften bundesweit zeitnah über mögliche Zusammenhänge zwischen Cyber-Vorfällen unterrichtet werden. Dies führt zu einem deutlichen Effizienzgewinn für die Ermittlungsverfahren in den einzelnen Ländern.

## **Herbstkonferenz**

28. November 2024 in Berlin



95. Konferenz der  
**Justizministerinnen  
& Justizminister**  
Niedersachsen 2024

3. Die Justizministerinnen und Justizminister bitten daher Bayern und Nordrhein-Westfalen, sich mit der Zentralstelle Cybercrime Bayern und der Zentral- und Ansprechstelle Cybercrime Nordrhein-Westfalen auch über den 31. Dezember 2025 hinaus - bis zu einem anderslautenden Beschluss ihrer Konferenz - als Vertreter der Länderstaatsanwaltschaften am Cyber-AZ zu beteiligen.